

Neuchâtel, le 5 décembre 2024

Le Prix de la citoyenneté met en lumière l'aide aux personnes démunies et l'encouragement des tout-petits à la lecture

Les associations Le Pèlerin des rues et Prévention de l'illettrisme dès le préscolaire ont reçu ce soir le Prix de la citoyenneté de la Ville de Neuchâtel. Le Conseil communal, sur proposition d'un jury indépendant représentatif de la société civile, a choisi de récompenser deux actions à la fois différentes et complémentaires qui témoignent de la diversité des formes d'engagement et de solidarité qui mettent du baume au cœur de la cité.

La cérémonie de remise du Prix de la citoyenneté 2024 s'est déroulée ce soir à l'Hôtel de Ville de Neuchâtel, en présence des autorités communales in corpore, de membres du jury, des associations lauréates et de toutes celles et ceux, familles, ami-e-s, ancien-ne-s lauréat-e-s, qui sont venus les féliciter. Pas moins de 20 dossiers de candidatures ont été présentés, un chiffre qui bat tous les records de ces onze éditions.

Violaine Blétry-de Montmollin, présidente de la Ville a remis, avec Pierre-Yves Jeannin, président du Conseil général, un chèque de 2'500 francs à chaque association : « Le Pèlerin des rues » et « Prévention de l'illettrisme dès le préscolaire » (PIP). En complément, une œuvre imaginée et réalisée par Chloé Corredor, étudiante à l'Académie de Meuron, a également été remise aux lauréats. Le guitariste et oudiste Hekmat Homsî assurait pour sa part l'animation musicale.

Sans jugement ni prosélytisme

L'association Le Pèlerin des rues a été fondée en appui de l'engagement d'une personnalité hors du commun. Bernard le Pèlerin, tel qu'il est surnommé, sillonne les rues de Neuchâtel depuis de nombreuses années pour venir à la rencontre des personnes exclues, fragilisées et marginalisées. Autour d'un thé chaud, il prête une oreille attentive à celles et ceux qui souffrent autant de précarité que de solitude. Grâce aux fonds récoltés par l'association, il apporte également une aide alimentaire, un logement d'urgence ou un règlement de facture à qui est englouti par les dettes. Le tout sans juger, ni faire de prosélytisme : Bernard agit inlassablement, loin des projecteurs, en toute simplicité et discrétion.

Autre engagement aussi vital que lumineux, celui de l'association PIP, qui se consacre aux petits enfants d'âge préscolaire, en organisant de nombreuses animations autour de la lecture tout au long de l'année en ville de Neuchâtel et ailleurs dans le canton. Le but de cette équipe de vaillant-e-s bénévoles ? Donner aux plus jeunes le goût de la découverte, de la curiosité et de la lecture, à l'occasion de moments privilégiés sur les places publiques ou à la piscine. Une action qui s'inscrit notamment dans un contexte multiculturel où les enfants sont pris en charge pendant que les parents suivent une formation. De quoi projeter une image positive de la lecture, favoriser l'inclusion et l'égalité des chances pour toutes et tous.

Engagements complémentaires

Faisant siennes les conclusions du jury, le Conseil communal a validé le choix de partager le Prix entre deux associations d'égal mérite : « *Face à tant de candidatures, ce qui est en soi une réjouissante nouvelle, nous sommes heureux de pouvoir récompenser deux formes d'actions de solidarité : d'une part l'écoute et l'aide à celles et ceux que la vie n'a pas épargnés ; de l'autre, une initiative vibrante et porteuse d'avenir, car tournée vers les jeunes générations. Ces deux projets se complètent et illustrent la force et la diversité des engagements citoyens dans notre ville* », a déclaré Violaine Blétry-de Montmollin.

Le jury du Prix de la citoyenneté est composé de cinq personnalités issues des milieux associatif, médiatique, économique et artistique : Nathalie Randin, journaliste et spécialiste en communication (présidente), Corinne Dupasquier, présidente de l'Association de défense des chômeurs de Neuchâtel, John Howe, illustrateur, Mario El-Khoury, ancien directeur général du CSEM et Soraya Droz-dit-Busset, membre du Parlement des jeunes.

Pour en savoir plus sur le Prix de la citoyenneté :

www.neuchatelville.ch/prix-citoyennete

Ville de Neuchâtel

Renseignements complémentaires :

Service de la communication, 032 717 77 15

